



Toma de decisiones para adultos



La toma de decisiones comienza cuando somos niños. Todos tienen la capacidad de elegir y tomar decisiones. Todas las personas tienen el derecho de tomar sus propias decisiones, de la mejor manera que sepan y puedan.

De vez en cuando, las personas necesitan ayuda de otras personas para tomar decisiones. La familia, amigos, compañeros de trabajo y otras personas en la comunidad pueden apoyar a una persona que necesite tomar decisiones. Los equipos deben preguntarle a la persona cómo desean recibir apoyo en la toma de decisiones cuando necesiten ayuda adicional.

Las opciones que se encuentran a continuación permiten que las personas con discapacidades se beneficien del apoyo en la toma de decisiones. Los tipos de apoyo se enumeran en orden, desde el menos restrictivo (para personas que necesitan menos ayuda) hasta el más restrictivo (para aquellos que necesitan más ayuda).

¿Qué es la toma de decisiones con apoyo?

La toma de decisiones con apoyo consiste en un equipo de personas que la persona elige para que le ayude a tomar decisiones. Cada persona tiene derecho a tomar decisiones y aprender de ellas. Este tipo de toma de decisiones con apoyo ayuda a que la persona esté a cargo de tomar las decisiones en su vida. Es el tipo de apoyo menos restrictivo. La toma de decisiones con apoyo puede involucrar a un equipo. La persona está al centro del equipo. El equipo ayuda a que la persona entienda situaciones y opciones. Esto permite que la persona tome la mejor decisión.

¿Qué es una persona que toma decisiones sobre la atención médica?

Una persona que puede tomar decisiones de tratamiento médico para un miembro de AHCCCS.

¿Qué es un representante designado?

Un padre, tutor legal, pariente, defensor, amigo u otra persona elegida por el miembro de AHCCCS o su tutor legal. Ayudan al miembro a proteger sus derechos y expresar sus necesidades de servicio.

¿Qué es la delegación de derechos educativos?

Un estudiante que sea mayor de 18 años de edad le puede dar a su escuela la aprobación por escrito para permitir que sus familiares o cuidadores participen en reuniones para la toma de decisiones escolares. Esto se llama delegación de derechos educativos.

¿Qué es un poder notarial duradero?

El poder notarial duradero es para asuntos privados, comerciales o legales. Un poder notarial duradero puede ser útil para aquellos que desean elegir a una persona de confianza para actuar en su nombre. El poder notarial puede seguir actuando en representación de la persona si es que ésta no puede comunicar sus deseos, a menos que un tribunal le diga que no puede.

¿Qué es un poder notarial médico?

El poder notarial médico (también conocido como poder notarial de atención médica) es solo para atención médica y necesidades básicas. La persona de confianza elegida como el portador del poder notarial médico tendrá la autoridad para tomar decisiones médicas que vayan con los deseos del individuo. Esto solo sucede en caso de que la persona que firma el documento no pueda tomar o expresar esas decisiones por sí mismo.

¿Qué es el poder notarial de salud mental duradero?

El poder notarial de salud mental es solo para las decisiones de tratamiento de salud mental. El portador del poder notarial de salud mental toma decisiones de salud mental en nombre de la persona, si es que ésta no puede comunicar sus decisiones de tratamiento por sí misma.

¿Qué es un fiduciario privado?

Un fiduciario privado es una persona u organización que brinda servicios de tutela a cambio de una tarifa. Los miembros, padres o tutores pueden seleccionar al fiduciario. También pueden terminar su asociación con el fiduciario si no están satisfechos con el servicio recibido.

¿Qué es un fiduciario público?

La Oficina del Fiduciario Público actúa como tutor o curador para personas que tienen fondos limitados o nulos. Los fiduciarios públicos pueden ser identificados por un tribunal para asumir el papel de tutor o curador cuando no hay nadie dispuesto o capaz de ser el tutor o curador. Cada condado ofrece este servicio y puede cobrar una tarifa.

¿Qué es un beneficiario representante?

Un beneficiario representante es una persona u organización aprobada por la Administración del Seguro Social para administrar los beneficios del Seguro Social de un miembro. Los beneficiarios representantes sólo son responsables de administrar y rendir cuentas de todos los ingresos, tanto ganados como no ganados.

¿Qué es la tutela?

Un tutor es una persona que tiene la autoridad legal para cuidar de los intereses personales y patrimoniales de otra persona. Un juez le asigna un tutor solo después de que la evaluación muestre que un tutor sea necesario. El juez le nombra un tutor a una persona que, debido a su discapacidad, no puede dar un consentimiento informado o tomar decisiones sobre sus asuntos. Esto incluye tomar decisiones sobre sus propias necesidades personales y médicas. Una persona ya no tiene el derecho legal de tomar ciertas decisiones cuando tiene un tutor. Esto puede incluir el derecho al voto.

Hay tres tipos de tutela.

- Tutela temporal
 - Puede asignarse por un período de tiempo determinado, generalmente no más de treinta días a menos que sea prorrogado por el tribunal.
- Tutela limitada
 - Permite a un tutor administrar solo algunos de los asuntos de la persona para un propósito específico.
- Tutela total (Plena)
 - Le permite al tutor tomar la mayoría de las decisiones legales y médicas en representación de la persona. Las decisiones de salud mental pueden requerir una orden judicial.

Consulte el [Manual de opciones legales](#) de Disability Rights Arizona para obtener más información.

Programa y Empleador con Igualdad de Oportunidades • Servicios y ayudantes auxiliares para personas con discapacidades están disponibles a petición • Para obtener este documento en otro formato u obtener información adicional sobre esta política, comuníquese con el Centro de servicio de atención al cliente de la División de Discapacidades del Desarrollo al 1-844-770-9500; Servicios de TTY/TDD: 7-1-1 • Available in English online or at the local office